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西川さんまで申し出下さい。

3)大 阪北RCの 管生氏から本が一冊贈られて来ました。

菅生氏は1991～92年度の大阪 第 2660地区ガパナーを

務めた方で、ガバナーの仕事を通しての反省を加え、

Cl―タリー随想、楚文類を取りまとめた本です。興味

のある方は事務局に置いてありますのでお続"下 さt 。ヽ

4 ‐ 1995手続き要轟
｀

を再度申込を回距しますので、

前回中し込んでいない方は、名簿に印をつけて下さtヽ

こ帰り口

でクラ

司会    SAA委 員会委員   藤 本 吉 文

◎点鐘           会 長  新 生回茂夫

◎ロータリーソング ソ ングリーター 吉 沢 洋 景

「奉仕の理ねJ

◎お客様紹介        会 長

竹村  ■ 様 (東京稲城RC)

上回 隆 信練 (東京稲城RC)

◎会務報告

萩生回茂夫

会長  萩 生回茂夫

◎次年度報告 会長エレクト 遠 藤 二 郎

5月 19日(日)、国分寺ロータリークラブ倉J立30周年配

な式英に会長、寄事、宮本カウンセラー、メッテ ア ル

ス オ ールセンの4人 で参加してまいりました。

◎幹事報告         幹 事  橋 口 洋 三

1)こ のところ 例 会場が変わりますが 次 回5月29日

(水)の夜間例会は多摩そごう例会場です。お間違えの

ないようにご出席下さい。

2)ス ホンサークラブの多摩RCか ら5/20(火)の夜間

例会に参加のご案内が来ています。

着生出神経タト科医の 「脳について」の卓活を予定し

ているそうです。関心のある方、興味のある方は是井

参加して下さいとの事です。参"Bされる方は事務局の

5/15(水 )次年度地区協議会があり、出席しました。

於 i京エブラブホテル新宿

出席者 遠 藤 二 郎会長

須藤 起 獲幹事

中山 恒 武クラフ奉仕委員長

赤尾 恭 驚韓業奉仕委員長

高村  弘 社会奉仕委員長

平野 行 底米山奨字事業委員長

露海英三PHl国際奉仕委員長

戸日 8B寿 □―タリー財団委員長

還藤 立
―副幹事 (青少年奉仕委員長代理 )

観題 ①クラフ運営上の問題点

②還宮計画

③会員増強について

④毒仕活動計画について

東京多麻グリーンロータリー・クラブ
会   長 :務生回茂夫   副 委員長 :― 山|1 光―

幹   事 i電□ 洋 三   委   員 平野行ほ 飯 島お実 根 本黎守
会報奮員長 :小境 章 員        目 岡復二 境 を正常 戸 e昭 舞

昴会場 多 摩ヤごうTブ ンヽケットルーム

事務局 :東京都多摩市勇台191

多摩センタービル7階
正 L図 23'巧 布yF/収 042326491
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委員会報告

◎ニコニコBOX親 睦活動秦員会委員 坂 田 育男

お世86になります。

お世篤になります。

東京硝技RCの 竹村様 上 国様ようこそ。

長谷1京 ブラ常務、卓艦楽しみにしていま

す。

相減ロータリークラフ■付会長、上日様、

ようこそお越し下さいました。

キユウリの茅がようやく出ました。

お客様ようこそ。

康本さん、先日はご吉労様でした。

,日 はニコニコが少ないので協力します。

久しぶりに雨が降つたので。

あ` こヽくの雨ですね !翻 1隅リイニシエー

シヨンスピーチ楽しみにしております。

長合'様 、原稿ありがとうございました。

長合'様 、イニシエーションスピーチ楽し

みにしております。

久しぶりの例会出席で、会場を間違えまし

(寄 稿 )

「親善大使のつもりで行つてきます」

小野 直 美様

昨年ロータリーの派遣候補生となってから1年が経ちま

す。たくさんの新しいことに出会え、その度に感動を重ね

てきた 1年だつたように思います。,ま で小学1賓、中学校、

高張、大学へと学んでいくことが当然で、ffa連学生のすべ

きことだと思つていたIAにとつては、色々な意味での視野

が広がり、新しい勉強の場を見つけられたように思います。

,ま で知らなかつた多くのことに出会うことができました。

ますは友達が増えたこと。,ま で育つてきた環境の連う、

学校も別々な派通学生、国境を超えての来日学生達と 友

連になれたことは嬉しいことです。昨年の8月 サマーキヤ

ンブで、日本語の分からない来日学生と 片 言の英語で一

生懸命理解し合つたことは忘れられません。友達の和がい

るんな方向に広がりました。

いつもおせ寄になつているロータリアン ロ ーテックス

の方々に、出会えたことには心から感閣しています。お忙

しいお仕事、あるいは学校生活をお持ちの方1まかりなのに、

44連のために時間を3Jいて、様々な手助けをして下さつて

います。キャンブやオリエンテーシヨンを通して、大切な

心相えを教えて頂いた他、あらゆることで私連をまえて下

さつています。0-テ ックスの方々は私連の先撃というこ

ともあり、気bt43いたことを何から何まで指導して下さり、

とても心強いです。今は 学 校帰りや休日の幅な崎間を見

つけて英会話を□一テックスの方に教わつています。

最後に□―タリーという素晴らしい機関に出会えたこと

に感翻したいです。これは何に感謝すべきなのでしょうか七

面1受をして下さつた0-タ リアン 0-テ ツクスでしよう

か? 臨 書作成をして下さつた学校の先生でしょうか?

'は 管に感謝がしたいという気持ちでいつはいです。

良い親善大使になるために精一打預張ります。今までの

1年間で感動したことや忠翻の気持ちを忘れすにそして 1

人の日本人としての自分を見失わすに ア メリカの文化を

たくされ学んで 少 しでも多くの親善大使としての役割を

果たしてきたいと思います。今までより何イきもの新しいこ

とに出会い、その度に何かを感じられる1年であることと

思います。

竹村 受 様

上日隆信様

萩生回茂夫

橋□ 洋 =

赤尾 恭 整

須藤 起 盛

伊藤 英 也

中山 恒 試

口畑  博

遠藤 二 郎

森日 舞 子

小規 章 員

大熊 将 夫

関同 俊 二

た。

本日合計 念 26000円 本 年度累81 金 1177414円

◎出席報告  出 席委員会副委員長  小 坂 一 郎

会員経敷 55名(1を出席免際勧

出席者数 “名

本国出席率 31 48%

5/8出 席甲 81 40%

ロメークアップ

ロ中  R

関同 彼 二

北村 キ 彦

コ欠席届出者

伊東  最

中山順―郎

城倉 工 博

口欠席者

戸日 昭 寿

3名

(5/14 多 摩 )

(5/21 中 野

(5/14 多 摩 )

9名

風FB5 茂穂

輿木 博 勝

高オ寸  弘

5/15 芝 )

北村 幸 彦

新海源□即

内田 茂 身

「,日 で、クラフ会報委員2年間の最後の83録の担当を

終わりました。ホッとしたというのが正直な気f手ちです。

それにしても前年度森田舞子委員長、今年度小核章員

委員長のご言労は並大括のものではありません。頭が下

がります。両委員長さんに深く唐翻申し上げます。J1名

(,週 の13当 i閥同 償 二)



4月 e日 の例会の際、多摩消防署の第子隊に対しまして

人命救助功労の表彰をしていたださ誠にありがとうごさい

ました。日項、黙々と自‖練に訓練を積み重ね今回の人命報

助ができたわけですが、今回の栄えある受賞について全職

員の前で伝達をいたしました。

消防職員の士気も更に挙がり大変ありがとうございまし

た。

●火の用心は吉から

今日では火の用心は、火災予防という言葉で私達の生活

の中に定着しておりますが、この 「火の用心Jと いう言葉

がいつごろから使われはじめたか、はつきりとは分かりま

せん。

1948年 (慶受元年)に 町触れの中に 「町中の者は交代で

夜香すべし。月行事はときどき夜番を見回るべし。店子た

ちは各々火の用心をは重にすべしJと ありますので公には

この頃さかんに使われていたのかも知れません。

しかし、徳,家 康の家Eで あつた本田作左術円重水が、

戦場から奪に送つた 「一筆啓上 火 の用心 お 仙泣かすな

馬肥やせJと いう簡潔にして要を得た手紙の中で 「火の用

心Jと いう言葉がすでに使われておりました。この手紙文

は,日 でも手紙文の手本としてよく紹介されてしヽます。

この手紙は1575年頃に書かれたということですから、一

般に使われだしたときより大分前のことで 彼 が火の用心

の第一号使用者ということになるかも知れません。

話が積に行きますが本国作左衛門重次の 「―事啓上 火

の用心 お 仙泣かすな 馬 肥やせJと はどういうことが解

読しますと、この時代は、今日のように消防組織や消防ボ

ンブ草などが整備されている時代ではないわけで必要以上

と思われるほど、火の取扱いについて注意を払つているこ

とが分かります。

お仙とは、重次の長男IflL千代のことで、重次が40歳を

過ぎてから生まれた大事な跡取りのため、大変気にかけて

いました。          |

また馬は、戦には欠かせないもので、時には人の命より

大手にしていました。

本田作左街門重次について、どんな人か触れておきます

と、1529年三河の国に生まれ、三河の国の春行となつた時、

余りにも厳格な奉行であつたために 「鬼作佐」の異trが付

けられました。

数々の戦に出陣して手相を立てましたが、後に畳自秀吉

の忌辞に触れ、上秘の日 (千葉房絡半島中部)に 蜜居を命

ぜられた後 1596年 下織の日 (千葉県北部から家城県南部)

の井野でその生涯を閉じました。68歳でした。

本田作左衛円重次の書提寺は、取手市宮柳 1丁 目の 「本

願寺Jで 寺ミとして、望次の肖像画 家 釈 藤 印 兜  馬

具 徳 1家 康から拝領した全働重などが保存されています。

又、おlujは後に丸同転 (福井県丸同町にあり、天守閣が

目の重要文化財に指定されている)の 城主になりました。

●防火標話

火の用心という言葉は、 「火之要鎮」や 「火乃用″的 な

どと言葉もじりをしながらも、今日に至つています。 「火

の用心Jは 防火標春のさえたるものだと思いますが、防火

標語は、それぞれの時代の社会的背景を反映して生まれて

きています。

明治時代の消防車として馬引き蒸気ホンプが登場すると

「ポンフ百より用心一つJと いう標語ができ、関東大震災

を経験した後には 「不意の地震にふだんの情えJ、 「火事

だ 地 震だ 先 ず消せ火種Jと いう標語が登場しました。

昭和時代に入つて戦時中は 「火事は身の損、国の損」、

「火の用心 だ れにも出来る御奉公」というものが、戦後

の物資欠乏時代になると 「火の手に渡すな衣食住Jと いう

当時の社会情勢そのままの標語が生まれました。

放火の増お印こ伴い 「広げよう放火防止に部民の輛Jそ し

て現在では、火の用心は、家庭、地域の住民の皆さん、又

職場が一絡になつてということから 「広げよう地域くるみ

の火の用心J、 「家庭から 地 域に広げる 自 =防 火」と

いうように火の用心は部長と共に、都民が全員で力を合わ

せてとう力強い樟語が出てきています。

これらの標語はそれてれの消防機関が独創性を標らして

【卓

火 の 用 心

東京消防庁 多摩消防署長 大 須

話】

史朗 様



つくっていますが、そのほかに全国的に続一した標橋が必

要だという戸が高まってきたため、昭和41年から続―標鴛

を作るようになりました。

東京消防庁もこのほかに独自で東京に合つた標:3と言い

ますか、都民の防火防災意撮の普及啓発を図ることを目的

に、毎年翌年度のホスター等に使う梧馬を10000人 の全騒

民から夢集いたします。

'年 Fx・の最優秀は 「みんなで築く 住 まいの費全 地 域

の防火Jと 決まりました。

又、多摩消防署の女性消防官で消防士長笹1抄 子の作つ

た標語が、優秀作品として選ばれました。それは 「小さな

手 つ ないで 大 きな防火の臨Jで す。多摩消15■の階段

の既上げ部分に掲出してありますので 督 翁 肖防8に お赳

しの節はそんな観点から是非見ていただければ有驚いと思

います。

●放火されないために

皆さん、火災原因のトツプは、なんであるかご存じです

か。そうです。 「放火 放 火の疑い」がトップを占め な

んと昭和52年から19年間連続して出火原因の第 1位 となつ

ています。昨年の当庁の火災総■敷 (6589件 )に 占める

放火による火災 (231514)は  351%と なつております。

一般に火災は、季節的な影響を受けるとされ 続 計的に

もその事をハッキリしており、私どもも12月から翌3月 ま

でを 「火災期」と称して、特別な態勢をしているところで

すが、この放火火災は、年間を通じて各月の発生作数がほ

ほ平均しているところが特徴であります。また、連続放火

火災については、 「地域化」 「時間に」の共通事項のある

ことも特徴といえるところであります。さて、多摩消防署

管内の放火火災を見てみますと、この数年常に20件台の後

半で、出火原因のトップを行に占めています。最近の昏内

の放火火災は 地 域的に見てみますと 聖 が丘地EXEが昨年

の8月 から9月 にかけてダストボックス寺への放火火災4

件、永山5丁 目周辺で昨年11月に車両に放火された火災が

4件 (今年に入り、東寺方地区、つt 最ヽ近では、連光寺地区で

も連続放火と考えられる火災も発生してしヽるとこうです。

当庁におt てヽは、 「放火火災を無くすことが火災を減少

させることになる。」との場議の基に、昭和61年度から日

本火災学会に対して 「放火火災の予防対策について」に関

し、調査研究を表託した指実を踏まえ、放火火災予防対策

を推進しており 更 に、平蔵4年 3月 には 放 火火災を住

宅防火対策の一環として据え、火災予防条例を改正し、強

力に放火火災予防対策を進めているところであります。

しかしながら放火火災予防対策は、ひとり消防機関だけ

で出来るものではありません。①地域住民との連続 協力

②広報活動の徹唐 OFA係 行政機関との連海強化などが

欠かせない事柄となっております。

つきましては、皆様におかれましても、地域的な協力体

制等を築き、是非放火されない環境作りをおBRいします。

●防文のた機管理

次に危機管理についてお富したいと思います。危機管理

は、クラインス マ ネツメントを日本語訳したものだそう

で そ もそもアメリカの元国務長官マクナマラ氏が提唱し

たと=わ れております。日本では、昨年 1月17日の阪神

淡蕗大露災により、危機管理体制の焼弱性が各方面から指

摘されたことは 皆 様もご案内のとおりであります。

Ott O日本明発生した、m火 道③ lの工場の火災によっ

て 2暗 の年業場約40m2が焼損し こ の工場の生産ライ

ンがすべてい止してしまつた。という災書が発生しました。

火災原因の|●B査は、中翻より開始され午後4時 過ぎに終了

しましたが、この83点で、既に、清掃楽書及び機器のメン

テナンス業者並びに空IHB業者等々30名が待機しており、直

ぐさま復,日の作業が開始されたお果 軍 輔には通常の生産

体制が確保されていた。とt うヽ実例です。

確かにこの企業の対応能力は、社長以下素崎らしいもの

があります.私 も国凍したとこうです。しかしながら、た

機管理には二つの側面があるのではないかと考えます。ひ

とつは、今回の実例のような 「何か発生したときの対応 1

ともう一つは '何 も発生させない対応」であります。

後者の、事故害がイ0も起きない、何も発生させないこと

が、危機管理の本質ではないかと思います。

このことは、意識するしなt こヽ18わらす 旨 様も必ず、

この 「何も発生させない対応」に取り組んでおります。例

えば、朝のミーテイングでの他社の事故事例から社員に対

する 「注意心の喚起」などは そ の一例だと思います。ま

た、TAども消防が皆様に指導しています 「Fj火管理の実効

性の確保」や 「消防絞備の通正な構情管理Jな ども、この

「何も発生させない対応」であるものと考えております。

したがいまして、 「予Fjこそ危機管理」であるとの認数

に立も、これからの企業経営に当たっていただければ幸い

に存じます。

第269回 (5/15)例 会において

(車埼担当 !山崎 光 ―)


